

Consideraciones oportunas a partir del artículo “Utilidad de la generalización de resultados científicos sobre medicina herbolaria como complemento en el proceso docente”

Timely considerations from the article “Usefulness of the generalization of scientific results on herbal medicine as a complement in the teaching process”

Adrian Saborit Rodríguez^{1*} <https://orcid.org/0000-0001-8232-5236>

Jonathan Peña Valdivieso¹ <https://orcid.org/0000-0002-9622-7212>

¹Universidad de La Habana. La Habana, Cuba.

*Autor para correspondencia: adriansaborit121098@gmail.com

Recibido: 29/07/2022

Aceptado: 30/08/2022

Estimado editor:

La realización de eventos constituye una pieza clave para lograr una conexión real entre las partes interesadas en un tema en común. Puede ser, por cuestiones informativas, de negocios o incluso espacios que promuevan el potencial académico y científico de una o más instituciones implicadas. El avance de la tecnología permite vencer las limitaciones protocolares que en ocasiones impiden la realización de estos, de una manera más fácil e innovadora como lo es la virtualidad.

Si bien la pandemia de COVID-19 tuvo un impacto devastador en las esferas económico-sociales, resultaron gratos el alza de eventos científicos y la publicación de resultados en revistas científicas, evidenciado durante el período 2020-2021 en los estudiantes de las Instituciones de Educación Superior cubanas.

Los autores del presente artículo se suman a las palabras del colega Piñera,⁽¹⁾ al congratular la posición resiliente de la avanzada científica estudiantil cubana durante la emergencia sanitaria, en especial de las Ciencias Médicas. Esta postura garantizó la continuidad del quehacer investigativo en el pregrado.

En este aspecto, a nombre de la comunidad universitaria cubana y a partir de los resultados publicados en el artículo “Utilidad de la generalización de resultados científicos sobre medicina herbolaria como complemento en el proceso docente”,⁽²⁾ se agradece la creación del I Simposio de Investigaciones sobre Plantas Medicinales “Dr. Francisco Morón *in memoriam*” (SIPLAM, 2021) y la oportunidad de dar participación a los estudiantes de pregrado.

La temática asociada al conocimiento de las plantas medicinales no se encuentra dentro de las más solicitadas en el perfil investigativo de los estudiantes de pregrado de las ciencias de la salud. Ante esta situación, es importante reconocer y crear conciencia desde el pregrado que, desde el trabajo con las plantas medicinales, se tiene algo que decir y que aportar para combatir la propagación y los efectos de disímiles patologías. A su vez, se aportan alternativas ante el déficit de medicamentos, las reacciones adversas y la resistencia a estos.

A pesar de lo anteriormente planteado, el SIMPLAM, 2021 cumplió en gran medida los objetivos trazados y vinculó a una cifra no despreciable de estudiantes que mostraron gran interés al presentar ponencias y participar activamente en los debates generados en torno a las temáticas medulares del simposio.

Sin más, queda la misión de dar continuidad al espacio SIPLAM 2021, para una pronta nueva edición del evento; y potenciar y dar protagonismo al saber teórico-práctico de las plantas medicinales en los estudiantes de las ciencias de la salud.

Referencias bibliográficas

1. Piñera Castro H. Primer Evento Estudiantil de Neurociencias “NeuroHabana 2021”, un espacio para el intercambio neurocientífico del pregrado. 16 de Abril. 2022 [acceso 29/07/2022];61(284). Disponible en: http://www.rev16deabril.sld.cu/index.php/16_04/article/view/1626

2. Morales Pérez M, Vega Jiménez J, Céspedes Martínez I, García Mesa M, Acosta de la Luz L, Izquierdo Miranda M. Utilidad de la generalización de resultados científicos sobre medicina herbolaria como complemento en el proceso docente. Rev Cubana Plantas Medicinales. 2022 [acceso 29/07/2022];27(1). Disponible en: <http://revplantasmedicinales.sld.cu/index.php/pla/article/view/1250>

Conflicto de intereses

Los autores declaran que no existe conflicto de intereses.